



BORKUM

FREIHEIT ATMEN



PFINGSTEN

FREIHEIT LEBEN

Pfingsten 2021

Liebe Kinder, liebe Jugendliche und Erwachsene!

Egal, ob Ihr hier lebt oder als Gäste endlich wieder bei uns sein dürft:
Wer auf Borkum ist, bekommt es unweigerlich hiermit zu tun:

(Plakat)

Es ist unser immer noch ziemlich neues Borkum-Logo. Damit wirbt die Insel quer durch ganz Deutschland für sich. Sie tut es mit ihrem guten Namen und mit einer Grafik. Sie erinnert an die Wellen der Nordsee und an eine Walfluke – und damit an unsere Walfängervergangenheit.

Und dann stehen da noch zwei Worte. Sie sind etwas kleiner. Doch sie sind das Wichtigste! Sie wollen so kurz und knackig wie möglich das Benennen, was Borkum ausmacht. (vorlesen lassen)

FREIHEIT ATMEN: Das möchte eine Sehnsucht wecken, die in uns allen steckt. Freiheit vom Alltag, Freiheit von Schule und Arbeit, Freiheit von der dicht bebauten Stadt, Freiheit von staubiger Luft und Stress im Büro. Aufatmen! Tief ein und tief ausatmen. Frischluft. Sauerstoff. Neues Leben, neue Kraft und Frische tanken.

FREIHEIT ATMEN. Das kann man auf Borkum tatsächlich. Das können zum Glück auch wir Insulaner. Selbst wenn man hier arbeiten muss, während und damit andere hier Urlaub machen können, selbst wenn man hier auch Stress hat: den weiten Horizont, die Strände, das Meer und die frische Luft zum tiefen Durchatmen haben wir täglich vor der Haustür.

[„ENTSCULDIGUNG!

IST DAS JETZT 'NE PREDIGT ODER EIN WERBESEMINAR VON DER
TOURISTENINFO?“]

Keine Sorge! Sie sind hier richtig. Wir sind ja längst am Kern von Pfingsten – auch wenn das Stichwort „Pfingsten“ noch gar nicht gefallen ist.

Wenn irgendwo auf der Welt - und gern auch hier auf Borkum! – Menschen „Freiheit atmen“ ... dann erleben sie Pfingsten! Im Großen wie im Kleinen. Als vorgestern die Waffenruhe zwischen Israel und der Hamas begann, tanzten die Menschen in Gaza vor Freude auf der Straße.

Wenn ein Kind Angst hat – vor fiesen Mitschülern oder weil es im Gedränge seine Eltern verloren hat - und da tauchen plötzlich Freunde oder die Eltern wieder auf ... welch ein Aufatmen! Welch eine Erleichterung!

FREIHEIT ATMEN: Wenn ich nach dem Einkaufen im Supermarkt meine Maske wieder abnehmen darf ...

FREIHEIT ATMEN: Wenn mir jemand verzeiht ...

FREIHEIT ATMEN: Wenn ich nach langem Ringen eine gute Entscheidung getroffen habe ...

FREIHEIT ATMEN: Wenn ich plötzlich klar kriege, wie wertvoll ich für jemand anderen bin ...

FREIHEIT ATMETEN die Jünger Jesu am Pfingsttag, als sie ihre Angst verloren und die verschlossenen Fenster und Türen aufstießen.

FREIHEIT atmeten die Freunde und Freundinnen Jesu, als sie erkannten: Jesus lebt und bleibt bei uns!

FREIHEIT ATMEN noch heute Menschen, wenn sie hören, dass trotz Krankheit und Sterben der Tod nicht das letzte Wort hat.

All das – vom kleinsten bis zum größten – bewirkt der Geist des Lebens, der Geist des Aufatmens, der Geist der Freiheit – wir nennen ihn den Heiligen Geist, Gottes Geistkraft höchstpersönlich.

[„HALLO!

ICH HABE HIER ETWAS, DAS ZU DEINEM BORKUM-PLAKAT PASST.“]

Na, das passt ja wirklich perfekt! Die Taube als Symbol für den Heiligen Geist und dann die Worte: „FREIHEIT LEBEN“.

Darum geht es doch, liebe Kinder und Erwachsene! Es soll nicht bei einzelnen glücklichen Momenten des Aufatmens bleiben. Der Geist Gottes möchte, dass wir in FREIHEIT *LEBEN* – immer mehr.

FREIHEIT LEBEN – das möchten die Menschen in Gaza und Israel und überall auf der Welt dauerhaft.

FREIHEIT LEBEN – das möchten wir alle wieder ohne Corona-Angst und Urlaubsverbote.

FREIHEIT LEBEN – das möchten doch jede und jeder von uns ganz tief im Herzen:

Leben ohne Angst und Streit,

Leben mit Freude und Freunden,

Leben in innerer und äußerer Freiheit,

Leben im Vertrauen auf Gott, der stärker ist als alles Leid der Welt.

Heute schon können wir damit beginnen.

Ob Gäste oder Insulaner: Wo immer Ihr das Borkum-Logo seht, holt einmal tief und bewusst frische Nordseeluft! Und spürt, wie gut das tut. Wie Ihr Euch innerlich weitet, wie Ihr aufatmet und dann weiter geht.

Wo immer Ihr eine Taube seht, erinnert Euch kurz an die Zusage, die Jesus seinen Jüngern und damit auch uns gab: Empfangt den Heiligen Geist! ... „Der Geist Gottes atmet bereits in mir.“

Nicht nur einmal im Jahr an Pfingsten, nein: Mitten in den kleinen Wundern des Alltags atmet der Geist des Lebens und der Güte Gottes. Er lädt uns ein, in Freiheit zu leben – für uns und miteinander.

Der Apostel Paulus hat das alles in einem Satz zusammengefasst:
„Wo der Geist des Herrn ist, da ist Freiheit.“ (2 Kor 3,17)

Amen.